
Bilingualer Studiengang

Cursus bilingue

Der «Bilinguale Studiengang | Cursus bilingue» wird seit 2018 von den beiden Hochschulen PHBern und HEP-BEJUNE angeboten. Die angehenden Primarlehrpersonen lernen, auf Deutsch und auf Französisch zu unterrichten.

Die beiden Pädagogischen Hochschulen bieten – die eine französischsprachig und die andere deutschsprachig – den gemeinsamen Studiengang mit dem Ziel an, den Studierenden nicht nur einen zweisprachigen Abschluss, sondern auch einen vertieften Einblick in die beiden Kulturen und die Bildungssysteme der jeweils anderen Sprachregion zu ermöglichen.

Der Bilinguale Studiengang dauert drei Jahre und umfasst 180 ECTS-Punkte, mit je drei Semestern Studium an der PHBern auf Deutsch und an der HEP-BEJUNE auf Französisch.

Die Studierenden sind französischsprachig, deutschsprachig oder zweisprachig. Während des ganzen Studiums unterstützen sie sich gegenseitig bei der Entwicklung der Sprachkenntnisse und beim Erwerb von interkulturellen Kompetenzen. Dies geschieht nach dem Prinzip des reziproken Immersionsunterrichts.

Gleichzeitig lernen die Studierenden auch den Lehrplan 21 und den Plan d'études romand (PER) kennen und absolvieren ihre Praktika in deutschsprachigen, französischsprachigen und zweisprachigen Schulen. Dadurch wird die Mobilität zwischen den beiden Sprachregionen gefördert. Die zukünftigen Lehrpersonen erwerben das Diplom «Bachelor of Arts in Pre-Primary and Primary Education» mit dem Vermerk «zweisprachig (Deutsch/Französisch)». Dies befähigt sie zum Unterrichten in beiden Sprachen und Sprachregionen.

Plötzlich ist Französisch en vogue
(Der Bund, 09.09.2020)

Detaillierte Angaben:

www.phbern.ch/bilingual